



Gómez Urrutia presenta libro sobre el sector laboral en México

La obra reúne textos publicados en *La Jornada* de 2018 a 2013

DANIEL GONZÁLEZ DELGADILLO

La defensa de los derechos laborales, la eliminación del *outsourcing* y las luchas de los trabajadores fueron algunos temas que resaltó el senador y líder minero Napoleón Gómez Urrutia anoche al presentar su libro *Una revolución en marcha, una compilación de textos publicados en el periódico La Jornada de 2018 a 2023*, en los que aborda su visión política sobre México y su trayectoria profesional.

Gómez Urrutia aseguró, en la sala Manuel M. Ponce del Palacio de Bellas Artes, que “una revolución en marcha es más que un libro, es un llamado a la reflexión, es una invitación por seguir luchando por un México mejor, un México que esté a la altura para todos los mexicanos”.

Expuso que “es momento de destacar a las y los trabajadores del país”, dado a que casi 60 millones de personas lo son, 23 millones formales y 36 millones informales, y si esto es multiplicado por familias representaría entre 80 o 90 por ciento de la población nacional. “Es un sector que importa y nunca quedará fuera de la historia por ser parte de un movimiento social, una revolución”, dijo.

Lamentó que en los discursos de la clase política y empresaria ya no se escuchan las palabras “sindicato, dirigentes o poder” al no incluir a las actividades sindicales en la actualidad, y prefieren abordar temas relacionados con

“los salarios, la productividad o las horas de trabajo”.

“Ante la defensa de los trabajadores y los sindicatos”, recordó, en forma de anécdotas, varias de sus aportaciones a este sector, como sus visitas en el extranjero, especialmente a Estados Unidos, para reunirse con otras organizaciones frente al expansionismo de las multinacionales, la eliminación del *outsourcing* desde 2019 tras detectarse a más de 10 millones de subcontrataciones a nivel nacional y la validación de más vacaciones en las prestaciones.

Al ver materializada su publicación, agradeció a toda su comunidad sindical, a sus editores y al periódico *La Jornada* por haber impulsado su otra faceta, como escritor, al ser su sexta publicación que concreta en su carrera profesional.

El cartonista Rafael Barajas *El Fisgón*, colaborador de este diario, señaló durante la presentación, en la que también estuvo el diputado Alfonso Ramírez Cuéllar, que la historia del sindicalismo internacional se ha dado desde la Segunda Guerra Mundial, y en México es fundamental la presencia de Gómez Urrutia y el Sindicato Nacional Minero al abordar este tema.

El escritor y columnista Pedro Miguel, también colaborador en estas páginas, agregó que la publicación aborda temas importantes como “el trabajo durante la pandemia de covid-19, la soberanía nacional, los derechos laborales, la integración latinoamericana o la democratización de los sindicatos”, entre otros puntos.